

**REKONSTRUKSI PERATURAN MEDIASI DALAM  
PENYELESAIAN PERSELISIHAN HUBUNGAN INDUSTRIAL  
YANG BERBASIS NILAI KEADILAN**

**DISERTASI**



**Diajukan Untuk Memenuhi Syarat Memperoleh  
Gelar Doktor Ilmu Hukum**

Oleh:  
**Pristika Handayani**  
PDIH.03.VI.15.0257

**PROGRAM DOKTOR ILMU HUKUM  
FAKULTAS HUKUM  
UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG**

**SEMARANG  
2019**

**LEMBAR PENGESAHAN DISERTASI**


**REKONSTRUKSI PERATURAN MEDIASI DALAM  
PENYELESAIAN PERSELISIHAN HUBUNGAN INDUSTRIAL  
YANG BERBASIS NILAI KEADILAN**

**Pristika Handayani**  
**PDIH.03.VI.15.0257**


Telah disetujui untuk diajukan  
dalam ujian tertutup disertasi

Semarang, .....2019

Promotor


  
**Prof. Dr. H. Gunarto, S.H., S.E., Akt., M.Hum.**  
**NIDN. 06-0503-6205**

Co-Promotor

  
**Dr. H. Jawade Hafidz S.H., M.Hum**  
**NIDN. 06-2004-6701**

Mengetahui  
Ketua Program Doktor Ilmu Hukum  
Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung Semarang



  
**Dr. Hj. Anis Mashdurohatun, S.H., M.Hum**  
**NIDN. 06-2105-7002**

## PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Karya tulis saya, disertasi ini, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik (sarjana, magister, dan/atau doktor), baik di Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang maupun di perguruan tinggi lain.
2. Karya tulis ini adalah murni gagasan, rumusan dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain, kecuali arahan Tim Pembimbing/Tim Promotor dan masukan Tim Penelaah/Tim penguji.
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau publikasi orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena karya ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Semarang      September 2019  
Yang membuat pernyataan



*Pristika Handayani*  
Pristika Handayani

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbil'alamin, berkat limpahan rahmat dan hidayah serta karunia ALLAH SWT, penelitian disertasi yang berjudul **“REKONSTRUKSI PERATURAN MEDIASI DALAM PENYELESAIAN PERSELISIHAN HUBUNGAN INDUSTRIAL YANG BERBASIS NILAI KEADILAN”** dapat diselesaikan.

Penyusunan penelitian ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak yang dengan penuh perhatian dan juga kesabaran untuk memberikan dukungan moril dan intelektual kepada penulis menyelesaikan penelitian ini, maka dengan itu Peneliti sangat berterima kasih dan memberikan penghargaan peneliti sampaikan kepada:

1. Yang terhormat Bapak Ir. Prabowo Setiyawan, MA,.Ph.D selaku Rektor Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang yang telah dengan senang hati menerima penulis sebagai salah satu mahasiswa PDIH dan atas kepemimpinannya beliau, penulis dapat menyelesaikan studi di Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang
2. Yang terhormat Bapak Prof. Dr. H. Gunarto, S.H.,S.E.Akt,.M.Hum selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang sekaligus sebagai Promotor Penulis yang telah memberikan bimbingan, dan dukungan moril sehingga Penelitian ini bisa diselesaikan dengan baik.
3. Dr. Hj. Anis Mashdurohatun, S.H.,M.H selaku Ketua Program Doktor Ilmu Hukum yang memeberikan kesempatan kepada penulis untuk dapat

melaksanakan studi Doktor di program Pasca Sarjana ilmu hukum di Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang.

4. Dr. H. Jawade Hafidz, S.H.,M.Hum selaku Co-Promotor yang selalu memberikan bimbingan dan arahan sehingga penelitian Disertasi ini dapat diselesaikan dengan baik.
5. Dr. Hj. Sri Endah Wahyuningsih, S.H.,M.H selaku Sekretaris Program Doktor Ilmu Hukum Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA) Semarang beserta seluruh Dosen Pengampu Mata kuliah, semua karyawan, kepala TU beserta semua Staff Program Pasca Sarjana Ilmu Hukum UNISSULA yang telah banyak membantu Penulis untuk semua keperluan administrasi perkuliahan dan penelitian, sehingga Penulis dapat menyelesaikan penelitian ini
6. Kepada yang teristimewa kedua orang tua, Abang, Kakak, Adik dan Keponakan-keponakan yang selalu memberikan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian ini.
7. Segenap dewan penguji disertasi yang telah meluangkan waktu untuk menilai dan menguji disertasi dalam rangka menyelesaikan studi pada program doktor ilmu hukum, fakultas hukum Universitas Islam Sultan Agung (UNISSULA).
8. Para pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang secara langsung maupun tidak langsung turut mendukung dan membantu hingga penulis dapat menyelesaikan disertasi ini.

Yang tak terhingga penulis haturkan kepada kepada ALLAH SWT dan baginda Muhammad SAW, semoga penelitian ini bermanfaat bagi masyarakat luas khususnya ilmu pengetahuan.

*Akhirul Kalam, wabillahi taufiq wal hidayah, wasalamualaikum  
warahmatullahi wabarokatuh.*

Semarang, Oktober 2019

Pristika Handayani